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光宇國際在二零零一年取得了更進一步的增長，面對市場競爭劇烈，集團繼續加強與科技院所的合

作，提高產品技術，使產品更有競爭力。同時，集團採取積極的銷售策略，開拓新市場，使得SLA蓄

電池的銷售與盈利有了長促的增長。鋰離子電池產品和電力自動化產品也於年內投入市場，為本公

司未來幾年保持同速發展奠定了堅實的基礎。

財務業績

截至二零零一年十二月三十一日止年度，本集團營業額為人民幣474,203,000元（2000年：人民幣

325,614,000），較去年增長約46%。本年度除稅後利潤為人民幣108,121,000元（2000年 : 人民幣80,708,000

元），較去年上升約34%。每股基本盈利為人民幣0.2978元 (2000年  : 人民幣0.2223元 )較去年上升約

34%。

業務回顧及展望

本集團所生產的SLA產品主要應用於移動基站、交換機房、電力控制站之後備電力供應。

SLA產品的主要客戶均為國內知名大企業，包括中國移動，中國電信，中國聯通等等。

本集團所生產的智能型SLA產品其性能達到國際先進水平，得到客戶的一致贊譽，為本集團穩步擴大

該品的銷售奠定了技術基礎。

本集團採用垂直綜合生產方式，自己配套生產零部件。如塑料殼、酸、鐵架柜等等，提高生產效率，

提高價格競爭能力。

本集團的積極銷售政策使客戶保持了穩步的發展，境內銷售網絡已經遍佈全國的所有省、市及地區。

本公司也積極派員赴俄羅斯、東南亞、歐洲、美國等地區開展銷售業務，意圖使本集團產品國際化。

其中俄羅斯二零零一年取得銷售的100萬美元，二零零二年可望達到200萬美元。

本集團年生產能力為500,000KVAH，二零零一年實際生產500,000KVAH，生產能力已經達到飽和。本

集團開始籌建新的生產設施，使生產能力提高1,000,000KVAH。目前，土建及廠房已完成建造，機械

設備正洽商購買，並定於下半年及稍後時間陸續安裝調試。

未來幾年，SLA電池的市場需求將保持適度的發展，主要原因有以下幾方面：

1. 信息產業部未來五年規劃整體電訊行業將不小於20%的速度增長。
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業務回顧及展望（續）

2. 中國電訊分拆為南、北兩家公司，有增加電訊設備的需求，若能增加移動的新牌照將對電訊設

備的需求會更大。

3. 本集團以二零零一年開始擴展的中小密SLA 電池產品。二零零一年剛剛起步，市埸尚具有很大

空間。

4. 境外銷售在未來幾年，將出現增長的勢頭。

本集團新投資的鋰離子電池項目，全套引進日本的先進設備，先進程度及規模居國內前三名。其產

品性能已經達到國內領先水平。本集團正在積極爭取新客戶，包括國內的手機生產企業，摩托羅拉、

諾基亞、西門子、波導、TCL、菲利蒲等等。日前，本集團已取得數家手機生產企業的供貨合同。並

預計年內將可以和九家以上的國內手機生產企業開展業務聯系。二零零二年計劃銷售300萬枚以上，

營業額將達到5,000萬元以上，二零零四年預期鋰離子產品收入可達到集團整體收入30%以上。

光宇電力自動化公司以嵌入式系統生產電力自動化產品。該公司產品有“集中式變電站微機監控系統、

電網調度自動化系統、分佈式變電站微機監控系統及保護系統、水電站綜合自動化系統”。共有產品

50多種，圴屬於高科技含量產品。其技術質量已達到國內領先水平。二零零一年實現銷售業績500萬

元，預期二零零三年將達到5,000萬元。

研究與開發

本集團於二零零一年底獲得國家教育部批准的博士後工作流動站。本集團於二零零一年底成立了光

宇研究院。其中光宇研究院分三個研發中心。即電化學研發中心、電力電子產品研發中心、電力綜

合自動化研發中心、光宇研究院現有人員60人左右，其中三個研發中心各20人左右。二零零一年科

研支出約200萬左右。

本集團研發項目包括：

1. 鋰離子電池先進材料的研究，使該產品全面達到或超過日本電池水平。

2. 鋰離子電動汽車電池的研究，主要是為了配合國家863計劃混合動力汽車的開發，屬於國家級

重點研究項目，非常好的產業前景，本公司的合作伙伴是一汽集團。
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研究與開發（續）

3. 燃料電池研發

燃料電池屬於環保型的動力電池產品。各大汽車製造商豐田、通用、奔馳等公司都在積極地投

入研發此產品，並聲稱將於二零零四年有望投入市埸並預期二零一零年該產品將達到汽車市埸

銷量的10%的份額。是非常有前景的環保型汽車品。

本集團於二零零一年同哈工大聯合研發此產品。二零零一年已組裝較好水平的樣機，二零零二

年將繼續深入研發，並逐步解決一些工藝上的難點及材料上的難點，為產業化奠定基礎。

4. 電力電子產品研發

包括電力綜合自動化研發、UPS研發、電力直流操作系統研發等等、為本集團意圖在電力電子

產品領域穩步發展奠定基礎，使其電力電子產品在未來幾年，並繼鋰離子電池之後成為本集團

支柱產品這之。

致意

最後，本人藉此機會，代表董事會，向各位股東客戶及員工致以真誠謝意。承蒙過去各客戶對集團

產品的依賴與擁戴，全體員工的不懈努力和熱誠工作，以及各股東對本集團上市至今之信任及支持。

主席

宋殿權

香港，二零零二年四月九日


